

Ti-Sourire en Haïti asbl

Lettre de Claudio aux amis et donateurs

Juin 2020

Chers donateurs, donatrices, amis-ies et sympathisants-tes du projet "Ti-Sourire en Haiti",

Je voulais, après cette longue période de confinement dont on peut espérer qu'elle ne soit pas trop longue - surtout pour nos amis haïtiens, où le confinement individuel est rendu presque impossible en raison des conditions précaires de logement, et de surpopulation urbaine - vous donner quelques nouvelles de notre école, avant l'été.

Depuis le 20 mars, et comme toutes les écoles en Haïti, l'école BERACA est fermée et la cantine ne fonctionne pas. Bien évidemment, c'est de la difficulté qui s'ajoute aux difficultés de toutes sortes que rencontre cette population précarisée. Cette période devrait prendre fin vers le 20 juillet, semble-t-il, et les écoles rouvrir avec des calendriers ad hoc (deux formules semblent envisagées. Affaire à suivre). Entre temps, nous avons décidé :

- 1. De continuer de contribuer au paiement de tout le personnel de l'école, qui autrement se serait vu privé de tout revenu
- De proposer à l'école de préparer des "colis alimentaires d'urgence" à distribuer aux familles afin de soulager un peu leurs difficultés.

Pour cela, nous avons maintenu notre contribution du mois d'avril.....mais l'avons interrompu au mois de mai, considérant que "la réserve" dont dispose l'école est suffisante - pour le moment - pour faire face à ses dépenses. Nous sommes en



communication régulière avec l'école en essayant de nous adapter à une situation compliquée : il ne s'agit, bien évidemment, ni de les laisser tomber alors que la situation sur place est dramatique, ni d'envoyer de l'argent qui ne pourra pas être dépensé.



A vrai dire, nous sommes satisfaits du résultat. La mise en place de la distribution de colis a mis un peu de temps (nous avons nous mêmes tardé à le leur proposer) mais elle est maintenant, et depuis plusieurs semaines, bien en place. Deux cent onze familles reçoivent chaque semaine un colis composé de : une marmite de riz, 1/2 marmite de mais moulu, 1/2 marmite de sucre, 1/2 marmite d'haricots rouges, 1 litre d'huile, de morceaux de savon et 2

sachets de spaghetti. Pas du luxe, vous pouvez le constater. Une marmite correspond à 2,5 kg.

Et tout le personnel de l'école (des cuisinières au personnel enseignant) est payé leurs "salaires"...qui varient entre 100 et 25 dollars par mois et par personne.

Autres informations importantes :

- 1. Je sais que certains d'entre vous attendent avec une certaine impatience l'attestation fiscale. Nous avons eu un peu de retard, et certaines difficultés à gérer la question.....mais elle est en voie de résolution, grâce à André, une de ces magnifiques personnes qui décident de consacrer une partie de leur temps libre à aider les autres, qui est spécialiste dans la comptabilité des asbl, et qui nous aide depuis peu avec la compta, et notamment avec l'encodage et la production des attestations. Merci à lui !! VOUS DEVRIEZ DONC LES RECEVOIR DANS LES JOURS QUI VIENNENT, certainement avant la fin du mois de juin.
- 2. Notre AG annuelle....qui devait avoir lieu avant l'été. Elle est reportée en raison du confinement, et programmée pour le mois de septembre, comme nous y autorise la loi.
- 3. Nous ne renonçons pas à faire un voyage sur place en 2020, si le covid et les circonstances (et le calendrier de l'école) nous le permettent. L'idée serait d'y aller, pour la 1ère fois, à 3 membres du Conseil d'Administration....Magali et Gino m'accompagneront probablement. Le projet de repérage d'une 2ème école, en province, reste bien à l'ordre du jour. Bien évidemment et comme d'habitude, pas un centime des fonds du projet ne seront consacrés à ce voyage, qui seront financés de leur poche par ceux qui y prendront part.....

Voilà pour le moment!	Merci pour vot	re soutien votre	fidélité et vot	re confiance
Volid pour le moment	IVICIOI POGI VOL	ic ocalicii, volic	, macillo ol vol	o oomaanoo.

Amitiés,

Claudio Guthmann